
夺冠脱层皮，联赛捏把汗
夺冠是好事，但又踢了一个加时

拼满120分钟就不是什么好消息了。意
甲还剩最后两轮，国米落后AC米兰两
分因直接胜负关系而处于劣势，最后
两轮必须全胜才有机会逆转，同时还
得指望红黑军团自己犯错最多只拿三
分。
机会渺茫，当然也不是说完全没

有。AC米兰这周末将主场对亚特兰
大，最后一轮客场踢萨索洛，这两个
对手都是典型的神经刀，踢疯了一
切皆有可能。亚特兰大就不说了，如
果不是伤病影响本赛季大有希望进
前四，现在也还有机会拿到第五名
去下赛季欧联杯。

萨索洛虽然排名第11，却是标准
的劫富济贫型球队，首回合客场3比1
赢过AC米兰，此外还在客场干掉了国
米和尤文图斯，斯卡马卡、拉斯帕多里
这些年轻人的表现都和情绪挂钩，虽
然积分排名中游，但就单场比赛来说，
意甲还真没球队敢拍着胸口说必胜。

但问题是就算AC米兰会给机会，
也要国米抓得住才行。蓝黑军团下周
一晚客场将踢卡利亚里，最后一轮主

场对桑普多利亚，都是要为保级拼命
的球队，放水是不可能放水的，哪怕正
常情况下想赢都得脱层皮。
单从球员能力来说，国米意甲独

一档，无论主力还是替补都无人能及，
踢到现在之所以卫冕形势如此被动，
关键就在于战线拉得太长。今年年初
欧冠淘汰赛和意大利杯开踢，长期一
周双赛，积分榜上瞬间就从第一掉到
了第三位。
欧冠被利物浦淘汰后国米紧追慢

赶，好不容易把主动权夺了回来，却又
在4月28日的补赛中客场爆冷输给博
洛尼亚———为什么那场球会输？因为
那周又是双赛，意大利杯和联赛连踢
AC米兰和罗马，两场比赛虽然都取得
了大胜但也透支了球队，对博洛尼亚
的下半场球员基本都跑不动了。
这周双赛，国米连赢了两个4比2，

对手分别是恩波利和尤文图斯，消耗
比对博洛尼亚前还大，尤其是和尤文
图斯的这场120分钟，短短四天完全恢
复几乎是不可能的，对卡利亚里要是
拿不下来，那也就基本宣告卫冕失败
了。

安慰奖还是开胃菜？无论如何，冠军就是冠军。在迎来

本赛季意甲最后两场决战之前，国米又收获了一座冠军奖

杯：在意大利杯决赛中通过加时赛4比2逆转击败老对手尤

文图斯，11年后再次赢得这一赛事冠军。

这是国米历史上第14次打进意大利杯决赛，之前曾七

次捧杯，但上一次已经要追溯到2010-2011赛季，经历过

那场比赛的球员中如今只有拉诺基亚仍在队内，上赛季意

大利杯半决赛，蓝黑军团正是被尤文图斯淘汰出局。
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国米夺冠，原江苏队球员讨薪

本版撰稿 特约记者 谢勤德

和原江苏队球员相比，国米球员
还是幸运的，只是降薪而已。2020年11
月，江苏队拿到中超联赛冠军；2021年
2月28日，发布公告宣布停止所属各
球队运营，2021年3月29日，由于无法
获得中超准入资格的缘故正式告别职
业联赛。
时至今日，苏宁集团仍未结清俱

乐部工作人员与球员的欠薪。在国
米击败尤文图斯拿到意大利杯冠军
后，国米主席张康阳在微博上发帖
庆祝夺冠，包括吉翔、李昂、吴曦、田
依浓、杨博宇、谢鹏飞、周云、张岩、
张凌峰在内的多位原江苏队球员集
体转发了张康阳的庆祝微博，并发
长文讨薪。
“恭喜国米逆转勇夺意大利杯冠

军！祝贺集团和张总！可就在不到两个
赛季前，我们全体工作人员与教练员
球员在不被看好的情况下，也捧起了

江苏足球多年来的第一个全国冠军
啊！更令人惋惜的还有，那两天大家与
广大江苏球迷在南京一同庆祝的机会
都不曾有过。不会真的只有国外球队
的努力才值得尊敬吧？”
球员们写道，“我们这些球员和工

作人员的欠薪等已经拖了一年多了，
和解协议也违约了数月。这一年多来
已经抱着最大的理解和善意，希望你
们能尊重这个集体在工作期限内每一
个人的努力与付出。”
原江苏队球员的遭遇在意大利给

国米的形象造成了负面影响。去年9月
份时，曾效力于江苏队的原意大利国
脚埃德尔说自己被拖欠了八个月工
资：“希望这样的事情不会在国际米兰
重演。”

原江苏队主帅奥拉罗尤今年2月
还疑惑发问：“如果（苏宁集团）连一家
中超俱乐部都无法维持，为什么又能
维持一家预算大得多的海外俱乐部
呢？这是我最不能理解的。”

“苏宁时代”意国内赛事全满贯
本赛季国米从八分之一决赛开

踢，一路淘汰恩波利、罗马与AC米兰
后打进决赛。尤文图斯的晋级之旅则
要相对轻松一些，淘汰的对手分别是
桑普多利亚、萨索洛与佛罗伦萨。这场
比赛也是本赛季两队第二次在决赛中
相遇，1月的意大利超级杯上尤文图斯
先进球，国米扳平后将比赛拖入加时
并逆转取胜，四个月后再战决赛场，剧
本不变，蓝黑军团再度上演加时逆转
的好戏。
无论能否拿到本赛季意甲冠军，过

去的一年对国米来说都是成功的一年，
先是在孔蒂指挥下拿到了11年来的首
个意甲联赛冠军，然后在小因扎吉的带
领下先后拿到同样是阔别11年之久的
意大利超级杯冠军与意大利杯冠军，其
间还在10年后重返欧冠淘汰赛。
这个冠军到手，国米完成了进入

苏宁时代后的国内赛事满贯，主席张
康阳在赛后说：“六年来我们无论在场
内还是场外都不断收获冠军，这是份
荣誉，同时我们也必须继续前进。”意
大利媒体也认为虽然出现过一些问题
与波折，但苏宁集团入主这六年整体
来说无疑是成功的，从重返欧冠赛场
到重夺联赛冠军，现在又成功实现了
意大利国内赛事的满贯。
接下来的目标？短期目标当然是

力争逆转AC米兰，卫冕联赛冠军。长
远目标就必须是在欧冠赛场上找回荣
光，拿下俱乐部历史上第四座欧冠冠
军奖杯了，看起来有些遥远，但就像
《全市场》说的那样：“2016年苏宁集团
接手时国米联赛排名第七，谁能想到
六年后蓝黑军团就能集满国内赛事冠
军呢？足球场上没有什么是不可能发
生的！”

继续降薪缩减开支
冠军不仅意味着荣耀，还意味着

欧元，决赛之前国米已在本赛季意大
利杯中拿到了200万欧元奖金，夺冠
意味着再加250万欧元，提前锁定下
赛季意大利超级杯资格还将入账300
万欧元，550万欧元对曼城、巴黎圣日
耳曼或皇马来说只是个小数字，对国
米来说却是个大数字。

本赛季虽然上座率恢复了正常，
同时打进欧冠淘汰赛带来收入大幅增
加，但国米依旧处于亏损状态，意大利
媒体估算的本赛季球队运营成本为
2.6亿欧元，其中工资约1.6亿欧元，球
员折旧约1亿欧元，在意甲仅次于尤文
图斯的3.7亿欧元，加上贷款到期的压
力，今夏国米还得继续降薪缩减开支。

从意大利各媒体的报道来看，苏
宁集团下达的指示是国米今夏需要在
转会市场上盈利6000万欧元，同时一
线队降薪15%，约2000万欧元左右。
前一个目标倒不难实现，合同还

剩一年的德芙莱大概率离队，此外还

有皮纳蒙蒂为首的“代金券”们，再随
便做做账，6000万欧元差不多就出来
了。
真正麻烦的是后一个目标。贝西

诺和拉诺基亚今夏合同到期，大概率
离队；比达尔与桑切斯这二老的合同
里都有解约条款，凑齐2000万欧元看
似问题不大，但人都走了，下赛季谁来
踢呢？转会费可以延期支付，年薪总不
能也拖个几年再给吧？
对尤文图斯的决赛打响前，传出

了马洛塔与迪巴拉经纪人接触的消
息，赛后意大利媒体立即辟谣称绝无
此事，迪巴拉虽然是免签，但税后年薪
至少600万欧元，国米先得清人腾空
间，看看工资额度够不够再说。
别说签人了，佩里西奇和汉达诺

维奇这两位功臣的续约都还没搞定。
被评为决赛最佳球员的佩里西奇已经
不耐烦了：“我只知道你不能这样处理
重要球员的合同，你不能把事情拖到
最后。”

我们对国米取得的成绩

感到非常满意，今晚的胜利是

我们向前迈出的又一步。我们

仍然非常饥饿， 这永远不够，

我们希望继续赢球，在这六年

的工作基础上再接再厉。 我

很自豪每天能领导这个团队，

很高兴与这样一个团队密切

合作，不仅仅是从足球的角度

来看。 我感谢工作人员和所

有给我们带来这个神奇夜晚

的人，这个奖杯将永远成为国

际米兰历史的一部分。 但同

时我要提醒大家，联赛仍未结

束，我们仍需努力，要全力以

赴，战至终章。 我们有信心能

在最后两轮逆转米兰夺得联

赛冠军。

———张康阳

“

“恭喜国米逆转勇夺意大

利杯冠军！ 可就在不到两个

赛季前， 我们全体工作人员

与教练组球员在不被看好的

情况下， 也捧起了江苏足球

多年来的第一个全国冠军

啊！更令人惋惜的还有，那两

天大家连与广大江苏球迷在

南京一同庆祝的机会都不曾

有过。

不会真的只有国外球队

的努力才值得尊敬吧？ 我们

这些球员和工作人员的欠薪

等已经拖了一年多了， 和解

协议也违约了数月。 这一年

多来已经抱着最大的理解和

善意， 希望你能尊重这个集

体在工作期限内每一个人的

努力与付出。

———前江苏队员集体讨薪
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